

LA COLMENA OBRERA

CNT

AIT

Organo de los Sindicatos Obreros de Industria de Badalona y portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

EDITORIAL

¡DEPORTADOS!

Se ha cometido la infamia. A estas horas el «Buenos Aires» navega por alta mar, conduciendo unos hombres, a unos hermanos nuestros hacia la inhospitalaria tierra de Guinea.

Una vez más la República—la República de los Alcalá Zamora-Maura-Casares Quiroga—ha demostrado lo que puede dar de sí: asesinatos de trabajadores por la Guardia Civil y Guardia de Asalto; aplicación de «leyes de fuga» a los trabajadores; apela- mientos en la Jefatura Superior de Policía de Barcelona, a traba- jadores; actuar de «esquirola» en todos cuantos conflictos plan- tean los trabajadores; dar carta blanca a los pistoleros, a los mismos que estaban a sueldo de Martínez Anido y de Arlegui, para que asesinen a trabajadores, y para hacer más completo el cuadro, el cuadro que nos envuelve a todos de vergüenza y de sangre, se deporta a trabajadores de Barcelona, de Valencia, de Andalucía y de toda España, hacia lo desconocido, hacia la muerte...

Hemos llegado al paroxismo de lo insostenible. Hemos llega- do a tal punto, que quizá—según frase feliz de un buen compañe- ro nuestro—«los trabajadores tendremos que realizar un nuevo 14 de Abril». —Pero este 14 de Abril—la fecha poco nos importa—no será, no puede ser como el otro. Los trabajadores haremos sentir el peso de nuestra fuerza y razón. Acabaremos para siempre más, con la injusticia que hoy todo lo corroe y lo pudre, e implantare- mos lo que verdaderamente siente y está en todos los corazones del proletariado español.

En estos momentos—como en ningunos otros—los traba- jadores tenemos que estar dispuestos a salir al paso del crimen que se está cometiendo con esos camaradas que se les deporta a Ba- ta. Ellos ponen confianza en nosotros. De todos depende pues, que ellos recobren cuanto antes su libertad. Libertad, que también será la nuestra, porque la habremos conquistado a pulso, con nuestro esfuerzo, con nuestra sangre y con nuestras vidas.

Confederación Nacional del Trabajo

A los Sindicatos

Camaradas: Al término de las tareas del Congreso extraordinario celebrado en junio próximo pasado, como todos recordáis, se propuso que el Congreso ordi- nario, el Segundo de la Confederación Nacional del Trabajo, se convocase en un plazo de tiempo no superior a seis me- ses, a contar, como es natural, desde el día y fecha en que terminaba sus labo- riosas tareas el Congreso extraordinario.

El Comité, respetuoso siempre con los acuerdos de la organización, y más par- ticularmente, pues a ello viene notoria- mente obligado, con los de los Congresos, aprovechando la celebración del Pleno nacional de delegados de la C. N. T. ce- lebrado en septiembre de 1931, planteó a éste la cuestión, con ánimo de que las delegaciones se pronunciaran acerca de lo que era más conveniente a la organiza- ción.

Sometida la cuestión a los delegados, la mayoría manifestó que estimaba prema- tura la convocatoria de dicho Congreso. Pero como el Comité no podía, en buenas prácticas de organización, dejar de cum- plir un acuerdo tomado en un Congreso, era preciso encontrar un procedimiento que salvara la situación que el criterio de los delegados manifestaba.

A vuelta de discutir en torno a si se convocaba o no se convocaba el Congre- so con la perentoriedad que había sido acordada, se hicieron varias proposiciones, que, como término a la discusión, crista-

lizaron en las siguientes: Primera: Que el Comité Nacional sometiese a consulta de los Sindicatos la proposición de aplazar la fecha de celebración del Congreso ordi- nario para septiembre, proposición de la Regional Levantina, o para mayo, pro- posición de la Regional Catalana.

Segunda: Que en la misma Circular donde se hiciese esa consulta, se invitase a los Sindicatos designasen la población donde el Congreso había de convocarse.

En cumplimiento de este acuerdo se envió a todos los Sindicatos la Circular número dos, que, contestada por una in- mensa mayoría de ellos, ha dado el resul- tado siguiente: Fijar la fecha de celebra- ción del Congreso para mayo próximo y señalar como población a Madrid.

Claramente manifestada, por las con- testaciones dadas a la Circular, la volun- tad de los Sindicatos, el Comité indicó al Pleno Nacional de delegados celebrado en Madrid los días 13 y siguientes de diciem- bre próximo pasado, que sería conveniente tratar algo sobre dicha cuestión; y el Pleno, de acuerdo con la voluntad de los Sindicatos y con la sugerencia del Co- mité Nacional, estimó que, puesto que el Congreso ha de celebrarse en mayo, se convocase para fines de dicho mes, y que la convocatoria se hiciese pública en la primera quincena del mes de enero de 1932. Y es en cumplimiento de ese acuer- do que proponemos a los Sindicatos la ce- lebración del Segundo Congreso Ordina-

rio de la Confederación Nacional del Tra- bajo.

Pocas palabras más que añadir a este aspecto de la cuestión, si no son para re- cordar a los Sindicatos que éste es un Congreso ordinario, y que siguiendo las normas confederales, por el Comité quien ha de elegir el orden del día, sino que son los Sindicatos quienes han de proponer los temas que en el orden del día del Congreso han de discutirse.

Y hemos de añadir también, que para facilitar las tareas del Congreso, el último Pleno Nacional de delegados facultó al Comité para que, si lo fuese necesario, y alguno o algunos de los temas que por los Sindicatos se le entregaron lo requiere, una vez los temas en poder del Comité, proponga a un compañero idóneo para ello, y que ese compañero haga un dictamen del tema en cuestión con el pro- pósito de facilitar las tareas del Congreso. Facultad de la que si hay lugar a ello, os prometemos usar con la máxima discre- ción.

Explicado y expuesto lo que antecede, sólo nos resta señalar las normas a seguir para la convocatoria, con lo que la primera parte de nuestro cometido quedará virtualmente terminada.

Convocatoria

Primera: Se convoca a todos los Sin- dicatos pertenecientes a la CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO, AL SEGUNDO CONGRESO ORDINARIO que se celebrará en Madrid en los días 29 de mayo y siguiente del año actual.

Segunda: Una vez discutidos y apro- bados los temas por los Sindicatos, serán remitidos al Comité Nacional para su ordenación, agrupación y aplazamiento.

Cuarta: Los temas propuestos, así como los dictámenes, han de ser remitidos al Comité Nacional en el plazo de un mes, plazo que termina el día 15 de abril próximo. Ha de tenerse esto muy en cuenta para dar tiempo al Comité de agrupar los temas que reciba y encargar los dictáme- nes pertinentes, si a ello hubiere lugar.

Quinta: Antes de primero de abril, el Comité hará una Memoria de su gestión que remitirá a los Sindicatos para su discusión y aprobación. Acompañará a la Memoria un estado de cuentas general del Comité.

Sexta: A fin de facilitar a los Sindi- catos su misión, y que éstos a su vez faciliten la suya al Comité Nacional, haremos un impreso, que repartiremos a tiempo, para facilitar la inscripción de los delegados y demás datos necesarios; y los Sindicatos, por su parte, enviarán, cuando para ello sean requeridos y des- ganados día y lugar, esos impresos, al solo fin de facilitar la organización preliminar del Congreso.

Séptima: Para que los Sindicatos de nuevo ingreso puedan tomar parte en las deliberaciones del Congreso, han de acreditar, mediante comprobante exten- dido por la Federación Local o Comar- cal más cercanas, haber satisfecho cuando menos los sellos confederales correspon- dientes a los meses de abril y mayo del año en curso.

Por el momento no creemos necesario decir nada más.

Que los Sindicatos se tomen el máximo interés y el Segundo Congreso de nuestro organismo nacional será una nueva demostración de fuerza, de energía y de la capacidad de que ha dado múltiples prue- bas la siempre digna Confederación Na- cional del Trabajo.

Barcelona, a 15 de enero de 1932.

Por la C. N. T.
EL COMITÉ

REPRESIÓN



EL FRIGIO.-De ahora en adelante ya saldrás que yo soy el amo.
JUAN TRABAJO. - Y tú también.

Instantes supremos

Suelo español, cálido y amoroso, empa- pado de sangre proletaria. Bellas canchales de España, que unís las amarguras y las ansias de libertad entre un mundo de desdichas y atropellos premeditados.

Campos de España. Tierra fecunda, llanura floreciente, prometedora de un mejor vivir, no permitas que de tu noble co- razón brote tanta sangre, no toleres más tanta infamia. Empieza la honrada cru- zada de redención de acuerdo con la moral libertadora de tu ideal.

El heroísmo, la fe, el sacrificio, debe ser el emblema de nuestro corazón, si es que verdaderamente los trabajadores es- tamos hastiados de ser tan ignominiosa- mente tratados.

El despertar del hombre a de causar en esta época de inquietud y zozobra el cataclismo mortal para la tiranía. La firmeza, la idealidad del HOMBRE bastaría para abrir las puertas de la vida a su vi- brante esperanza. Manifestaciones de júbilo han sido disueltas espontáneamente por la metralla. La prensa libertaria es brutalmente prohibida. El sistema estatal intenta poner fin con alientos de venganza al principio de libertad y al derecho a pensar.

Reaparecen los espíritus malignos am- parados por la actuación cavernícola de la política actual. Toda una serie de ar- bitrariedades cuen de lleno sobre la península ibérica para anular en sus propias entrañas a su esteoico corazón, acariado por las cálidas tormentas de rebeldía e inquietud.

Almas oprimidas, ojos vendados, pen- samientos divinos, están sumergidos por la niebla denigrante del vivir. No obs- tante, en cada alborada el corazón deno- tado procura evitar el inhumano es- pectáculo de la miseria social.

Todo un pueblo llora. Todo un pueblo sufre, dominado por el delirio enajenado de un sector que, haciendo funcionar su fuerza, denega todas las peticiones de

justicia que necesita el proletariado espa- ñol.

La estúpida actitud de la fiera capita- lista indica al pueblo trabajador cómo debe trabajar su densidad social. La reali- dad de los hechos pone de manifiesto que la solución del problema español ha de ser a base de la unión y de la capacidad proletaria.

A pesar del inhumano proceder de la burguesía y de la agonizante reacción internacional, la clase trabajadora debe de hacer prevalecer su ideología y dar calor con toda el alma al momento deci- sivo que vivimos.

No merecen atención las numerosas provocaciones de nuestros enemigos en esta hora encendida de rebeldías y de profunda pasión. La mirada del pueblo trabajador debe de estar fija ante la marcha triunfal de nuevos ideales que, atra- vesando abrojos y salvando vallas van en pos de la realización de sus bellas y justas teorías.

Indudablemente la corrupción política no debe de ser obstáculo que detenga la unánime aspiración del pueblo. Con un sentido comprensivo y un amplio espíritu de justicia, hemos de aplastar todo in- tento que acepte como norma un princi- pio de autoridad.

Cada ciudadano español tiene respon- sabilidad en el momento actual; por tan- to, nos hemos de preocupar de aquellas cuestiones de carácter sociológico y pro- gresivo para empujar al régimen de opre- sión y tiranía hacia el abismo, hacia su desaparición definitiva.

Reconociendo que somos descarada- mente amenazados, y que pretenden des- truir nuestra obra, nosotros, los sindica- listas, en un instante de vehemencia, de- cimos: Trabajadores, ante la ofensa reci- bida, ante el dolor y la crueldad que impera, con ecuanimidad y gallardía de- béis de permanecer al pie de la bandera roja y negra para defenderla y alzarla invicta, para que la opinión pública la vea ondear sonriente al calor santo de la eterna revolución. VICENTE TURON

El general Berenguer y otros que no responden al mismo nombre, responsables del desastre de Anual y de toda España, andan sueltos por ahí. En cambio se ha deportado a Guinea a dignísimos traba- jadores, que no han cometido otro "delito" que exponer y defender sus ideales



INFORMACION SINDICAL

Ramo de la Metalurgia

Para los obreros de la casa Carreras

Aunque satisfechos, por un deber de conciencia al ponerlos alerta de las hienas que nos rodeaban, la pluma nos tiembla de indignación al tener que transmitir en el papel, las maldades y hechos canchalescos cometidos por hombres, que al fin y al cabo—pese al cargo que ostentan—, no dejan de ser tan explotados como nosotros mismos.

Continuando la tarea que iniciamos hace tres semanas, arrancando la careta de algunos "compinches", trataremos de los dos que, como anunciábamos en el penúltimo número, han sido los causantes directos de los rencores nacidos—y fenecidos recientemente gracias a nuestra intervención—de estas columnas.

No sabemos si nuestra pluma interpretará fielmente la vida y milagros de estos "buenos chicos", ya que no estamos bregados en tan ingratas lides. Pero poseídos de la razón e indignados por tan nefasto proceder, estamos firmemente convencidos de que después de nuestra descripción, todos los compañeros y en particular los noveles, sabrán con qué paño tratar.

En primer lugar, detallaremos algo interesante que efectuaron hará cosa de unos tres años, los encargados de las secciones de "Tubos", "Mecánicos" y "Emplomaje".

Que nadie sospeche, en nuestra narración, de ningún acercamiento hacia cierto señor, que por el solo cargo que ostenta es nuestro más castizo rival; por ser el representante de lo que nosotros combatimos diariamente: EL CAPITALISMO. Añadiendo que su conducta con los trabajadores en aquel entonces, dejaba mucho de desear...

Lo que nosotros queremos demostrar, es de lo que son capaces de hacer con tal de poder conservar en la "boca-man-ga" las insignias de cabo de varn.

Los "encargadillos", esos que serpenteaban y serpenteaban por su despacho, colmándole de halagos y adulándole en todos los momentos, para cargados de un odio mortal hacia él, incapaces de dar la cara a fin de evitar una injusticia o corregir una falta, en las cuales, si conviene, o el caso lo requiere le llaman a Dios de tú.

Cuando el señor en cuestión estableció la Industria de granchos para coser correas, había que ver lo "actorazos" que eran estos *bichos*. Por un lado le ayudaban, y por otro confeccionaban listas anotando todas las horas que intervenían los trabajadores para dicha industria, así como el anotamiento de toda clase de hierros y tirillas de plancha, que este señor transporta a su taller.

Estas listas en incantesos viajes al despacho central de la casa, eran presentados los momentos, pero cargados de un *das* a cierto Ingeniero de la misma. ¿Con qué fines? ¿Más claro el agua! Pretendían su cese en la Dirección de la casa, a favor de sus encubrimientos en los lugares que aforaban.

Ante tal proceder de estos "sujetos", sepan y entiendan que si a los trabajadores de esa casa se les intentara hacer una barrabasada—escoger quien fuere el Director—, no escogeríamos estos procedimientos, antes mencionados, que por sí sólo manchan la dignidad y moralidad del individuo. Solamente nos dirigiríamos a él y le diríamos: "Señor, causados de sus perrerías, le ofrecemos la puerta de salida. Estamos hartos de sus avasallamientos". I en caso de no ser atendidos, pondríamos en práctica una de las muchas tácticas nobles y honradas con que contamos los trabajadores.

Lo expuesto seguramente que extrañará a los compañeros que no los tienen conocidos; pero que si pasamos revista a su hoja de servicios, no les causará un átomo de extrañeza.

Tenemos el encargado de la sección de "Emplomaje" que deberíamos de escupirle al rostro, por el "trabajito" que realizó en los tiempos de las vacas gordas del pistolero libre, por actuar de esquirol en una huelga producida en aquellos tiempos, conduciendo un carro; salvándose milagrosamente en el transcurso de la misma; prueba de ello, que el caballo que conducía murió a consecuencia de unas "peladillas" dirigidas a su *aquezoso* cuerpo. Por su conducta, es una mancha que pesa encima de la casa Carreras, al tener que sostener a un individuo que siempre se ha significado en tratar groseramente a los trabajadores; llegando incluso a manchar el nombre de sus propias madres.

Al mismo tiempo hemos de consignar que este proceder solamente lo usaba cuando los compañeros no tenían quienes les amparara, mostrándose actualmente de dar rienda suelta a su instinto de malvado, porque los compañeros que repre-

sentan a nuestra Organización en esta casa, le salen al paso de sus intentos provocadores. Mas, como la cabra siempre tira al monte, dándose perfecta cuenta de que no se puede continuar haciendo de las suyas por lo antedicho, arremete en contra de nuestra Organización encubiertamente, aprovechando de sus propias víctimas; hombres todo bondad, pero faltos de espíritu rebelde; acobardándose ante la ingrata presencia del "Emperador del Emplomaje"; inepto en todos los trabajos que se realizan en la sección, como muchas veces le han demostrado los compañeros que están bajo sus torpes órdenes.

No insistimos más sobre este "sujeto", ya que por hoy, ya hay bastante. Esperamos su conducta a seguir. Si lo descrito no causa efecto, pacientemente iremos publicando datos que aún tenemos en cartera de este ex-sacerdote.

Antes de dar por terminadas estas líneas, queremos hablar de ese pobre diablo que es encargado de la sección de "Tubos", expulsado de su antiguo cargo por incapacitado.

Hombre semi-analfabeto, ha intentado varias veces contravenir con jóvenes compañeros, haciendo en sus "xerramecas" los más espantosos ridículos por confundir el anarquismo con el comunismo estatal, y el comunismo libertario con el monarquismo. Hay que ver la desfachatez de ese ganso, haciéndose pasar por anarquista. Un hombre que con sus artimañas e indirectamente, creó en esta casa ya hemos dicho lo bastante. No obstante, queremos recomendarle que recoja nuestros consejos y no se ponga en boca a la Organización Obrera, y menos a sus militantes, ya que le podría pasar lo que alguna vez: que su fisonomía pareciera la de un nazareno... Y si es verdad que su padre profesaba las ideas anarquistas, nos la propale a los cuatro vientos, ya que en boca de él, es falta a la memoria de su padre. Estamos seguros que si él volviera a la vida, RENEGARÍA DE SU PROPIO HIJO.

Y por hoy basta. Hasta otra.

UN CONFEDERADO

¿Hasta cuando el parque de Bomberos?

Cuando se acabará que los bomberos de esta ciudad tengan que trabajar tan desastrosamente.

Era el día 22, a la una de la madrugada, cuando sonaron las cornetas de los vigilantes pidiendo auxilio a los hogares de los respectivos Bomberos para sofocar un incendio, de una fábrica de carbón, en el tercer distrito.

En el momento se presentaron tres o cuatro de los de más cerca en el cuartelillo, o sea, a la barraca del pim... pam... pum..., en vez de ser un parque de bomberos.

Y con el ansia de acudir en el incendio, porque no sabíamos si era para auxiliar a personas o desperfectos de una industria, se cogió un rodete con sus manijas, atado con una cuerda en un taxi de lujo, y allí va el cuerpo de bomberos de Badalona.

Se terminó el fuego, se recogió el material, el jefe dió la señal de marcha y veinte bomberos, con una camioneta de recoger barro fueron cargados, con la lluvia casual que hacía, la camioneta cumplió su misión.

Y ¿quién tiene la culpa de que vaya tan desastrosamente? Yo no lo sé. ¿Pero si lo sé!

Si durante la monarquía, si estos señores cuando iban a formar parte de la administración de un pueblo como es Badalona, que su aglomeración de industrias son materias explosivas, se hubieran preocupado de las necesidades que vienen en el cuerpo de bomberos, no se encontrarían tan desastrosamente; porque cuando estos señores entran en el salón de actos, sentados en el sillón con la satisfacción de un hombre que no tiene por qué preocuparse por la crisis de trabajo, qué les importa lo demás.

Venia la propuesta de X pesetas por una fiesta religiosa, se aprobaba sin tocarse estos refajos nada de su bolsillo.

Se trataba para materiales para el cuerpo de bomberos, no había pesetas. Salía el cuerpo de bomberos a la calle, siendo la risa del pueblo y de pena los individuos dejaban la mensualidad para comprar materiales; pero para las procesiones y sermones, si que habían pesetas.

Vino la Dictadura de Primo de Rivera, entra ese gran señor Sabaté, Alcalde

Ramo de la Alimentación

El conflicto de la Galleta

Pese a todos los pesares; pese a todos los rastros de alma ruin y cobarde que están empeñados en desorientar con noticias alarmantes y tendenciosas; pese a las maniobras indignas y canchalescas de los esbirros y delatores José Rodríguez (gallego) y Miguel Creus (Pistolae); pese a las coacciones del benemérito cuerpo de la Guardia Civil; pese a todos en una palabra, el conflicto de la Galleta sigue manteniéndose con más tesón y entusiasmo que el primer día por parte de los trabajadores que aún no han perdido su dignidad y que afortunadamente son la inmensa mayoría de la Galleta.

Es verdad que actualmente hay trabajando uno o dos hombres de la Casa, cinco o seis traidores de Barcelona y un puñado de chiquillas, pero nada significa esto mientras el resto del personal técnico no se doblegue a las absurdas e inhumanas pretensiones de Creus y de los dos ignominiosos satélites de alma ruin y rufianesque que le representan en la casa.

En cuanto a los que después de haberles conseguido una serie de mejoras de orden moral y económico; a los que después de haberles dignificado el Sindicato libertándose del látigo de «pistolae» y de los abusos inhumanos del «gallego» nos han traicionado, nos han vendido, nos descreditan y delatan cobardemente, no les perdonamos. La justicia será igual para todos, pues no merece perdón el que premeditadamente vende su persona al oro de un envilecido

¡Trabajadores y trabajadoras de la Galleta, hermanos en la lucha, no desmayéis! Pensad que toda la organización obrera de Badalona os admira por vuestra continuidad y tesón en la lucha. ¡No cedáis! Que sepan los

de Badalona, una comisión le hizo saber las necesidades que tenía el cuerpo de bomberos de materiales, y dijo que estaba muy contento de estar enterado de estas necesidades, pero que se habían presentado una serie de cosas que eran de mucha necesidad, pero que tenía en cuenta a los bomberos.

Pues si se hicieron unas alcanterillas, unas escuelas, un matadero y un mercado central para el pescado, pero parque de bomberos, no.

Si en vez de valer treinta mil pesetas, hubiera valido cien mil, entonces se hubiera hecho el parque.

Porque entonces la comisión habría sido mucho más, y los sótanos de los bomberos habrían amenazado ruina, como el cuartel de la guardia civil y queriendo mucho a los bomberos, según decía, en vez de hacer guardia dos Bomberos en el cine, puso uno, y todo por un impuesto que puso en el cine de diez pesetas por materiales de incendios, de modo que queriendo mucho a los bomberos, les resulta doce pesetas menos al por individuo, y todo por un impuesto que puso a los empresarios.

Pero no son los empresarios que lo pagan, sino los individuos, y el impuesto es por los materiales.

Y materiales es lo que no han visto nunca. Y ahora ya tenemos República. Obreros casi todos en el Consistorio. Seis meses de crisis que llevamos. ¿Se hará un parque de bomberos?

Porque si se hiciera, un algo sería para el ramo de construcción, siendo necesario para la industria de Badalona y para la seguridad de todos los ciudadanos.

UN BOMBERO

Barrio de "La Salud"

Es verdaderamente escandaloso lo que viene sucediendo por esta Barriada. Los niños, en vez de estar recluidos en una Escuela, durante el día, van errantes por las calles de Dios.

Es natural, los padres de esos niños no los pueden mandar a la Escuela — por no, República de Trabajadores! — por no tener de recursos, ya que los efectos de la crisis del trabajo, es en esta barriada donde más se notan y más estragos produce.

Fabrill y Textil

Las virtudes del Sr. Ribó

Es cosa sabida en toda Badalona, que ese señor que responde por el nombre de Jaime Ribó ("Amplora"), dueño y señor de una de las Cordelerías más importantes de España, ha hecho el dinero explotando de una manera inicua a los pobres niños, que por falta de recursos de sus padres—y sin tener la edad reglamentaria—han tenido la enorme fatalidad de caer en sus garras de esbirro y explotador. Además de esto, se ha distinguido siempre también en los malos tratos a todos sus obreros.

He aquí una denuncia que nos acaba de llegar del proceder de ese benemérito ciudadano "badaloní". En la casa Ribó continuán trabajando niños de 11, 12 y 13 años—¿qué hacen los señores de las "Reformas Sociales"?—, I a estos pobres niños, les hace trabajar también a turnos. Con el frío que hace, como es muy natural, los pobres hacen un poco de fuego para calentarse a sus enfriados cuerpos. Pues bien; el otro día el niño Modesto Píera, de 11 años, que hacía un poco de fuego, puso en el mismo cuarto o cinco metros de desperdicio de hilo. En el mismo instante entró la pantera esa de Ribó, y se dió cuenta de la ceniza del hilo quemado y salió lo siguiente: "Si yo supiera quien ha metido eso al fuego, lo tiraba de cabeza al mar; sino lo llevaba a la Casa de la Ciudad, para que lo castigaran".

Ahí está demostrada la valentía del señor Ribó. Valentía nacida por unos desperdicios de hilo, que están valorados en la fabulosa cantidad de cinco céntimos. Pero que en cambio, es muy cobarde por el hecho de amenazar a inocentes criaturas, a las cuales paga sueldo de 12 pesetas por semana, cuando están ocupando una plaza de un hombre que ganaba 30 pesetas semanales.

Insistiremos hablando del señor "Jaime Ribó".

explotadores de la casa Creus, S. A. que aún hay hombres y mujeres dispuestos a defender su pan hasta morir. ¡Todo antes que volver al trabajo con la dignidad perdida!

¡Viva la Confederación!

EL COMITÉ

El sargento Malacara

Entre los encargados de la casa Fabra y Coats, hay algunos con condiciones de bradas para hacer de negros en las selvas del Congo, pero que encuentran sus instintos perversos ante las indolentes mujeres que tienen bajo su cuidado; entre ellos, destacan el conocido por El Monárquico y el de la sección de las medias, a quien las operarias atemorizadas bautizaron con el sobrenombre de El Sargento Malacara.

Este, que sabe encubrirse bajo la máscara que más le conviene, es tenido por quien no lo conoce bien como una buena persona, así es de maestro en el mal arte de engañar a la gente; quienes tiene ese concepto equivocado de Pepet (a) El Sargento Malacara, no saben el trato grosero, vil e indigno que da a las obreras que tiemblan a su sola mirada y después se extrañan de que no le enseñasen en la escuela las más elementales reglas de educación, aun cuando es lo cierto que debido a su escasa memoria, ha olvidado la poca que le enseñaron.

Quienes bien no lo conocen, le tienen por persona digna, no saben que en el Sindicato libre se educó en la traición y la maldad y aprendió a ser hipócrita, de lo que se valió para ingresar como mozo en la casa donde ahora tiene insulso de negro.

Esto, según ha tenido la desvergüenza de confesar, lo hizo porque de no buscar amparo en el libre, no habría podido colocarse, pues el Sindicato Unico lo tenía boicoteado por moroso, y gracias al carnet libre pudo entrar de mozo, y mediante intrigas hizo saltar al encargado y ponerse en su lugar.

Claro está que su trabajo le ha costado el ascenso; esto lo saben las obreras de Barcelona, que siempre le veían cepillando las ropas del patrono y dándole brillo al auto, por eso algunas de ellas le llamaban con guasa, *el limpio y brillo*, pero estos servicios eran bien pagados por el patrono que de vez en cuando le obsequiaba con trajes o abrigos de los que él dejaba de llevar.

Y las obreras de Badalona pueden dar a quien lo solicita datos de su actividad y corrección con ellas.

UNO DEL FABRIL

Biblioteca "Solidaridad Humana"

¡Camaradas!

Hemos llegado a la primera etapa del camino que recorremos. Antes os llamamos para que nos ayudarais a iniciar la Biblioteca Internacional. Ahora, satisfechos, os damos las gracias por haber oído nuestra voz y haber conseguido finalizar la serie de folletos que proyectamos.

Volvemos a dirigirnos a todos para que extiendan nuestra labor y la hagan fructífera. Esto se consigue suscribiendo nuestros folletos, propagándolos incansablemente, y que las Juntas abnegadas de nuestros Sindicatos nos hagan pedidos, único modo de que nos sostengamos y prosigamos el camino emprendido.

La primera serie la cerramos con la admirable obra de Sebastián Faure, "Palabras de un educador" que comprende cuatro folletos de veinticuatro páginas. Este aumento de páginas representa un sacrificio grande para nosotros que luchamos con escasos medios económicos. Sin embargo, estamos seguros que nos lo han de agradecer todos los que nos han secundado hasta ahora y seguirán haciéndolo.

Llevamos publicados los siguientes folletos: Francisco Ferrer, el mártir; ¡Obrero, anarquizante!; El Sindicalismo y la acción anárquica; Organización anárquica del mundo; Lo que debe saber todo anarquista; La Anarquía explicada a los niños; La Anarquía explicada a las mujeres; y Palabras de un educador, de Sebastián Faure. En total, once folletos; y aun cuando los cinco pri-

De manera, pues, que en esta barriada, son muchas las plagas existentes: niños sin instrucción, obreros sin trabajo y pobres diablos, que todos los días se disputan — poniendo en ello toda su capacidad — el dinero, en el juego llamado de las "chapas".

Yo me permito — antes de dar por terminada esta pequeña información — de llamar la atención del ciudadano Alcalde y de que quien sea, para que se ponga coto a muchas cosas que denunciamos. Sin olvidar que el Director de primera enseñanza de Badalona, también tiene la palabra.

DANIEL LAHOZ

meros están agotados, estamos reimprimiéndolos y podrán ser servidos seguidamente. Así es que pueden hacernos pedidos que serviremos. En prensa tenemos los folletos 12, 13 y 14, titulados: "A la memoria de Luis Galciani", "Bakunin, el rebelde" y "Kropotkin, el Apóstol"; estos dos últimos escritos por el ilustre Rodolfo Rócker.

De todos es conocida la campaña cultural que llevábamos a cabo en "Solidaridad Obrera", de Barcelona, publicando el "Correo infantil de los jueves" y la "Crónica de la Biblioteca Antimilitarista Internacional"; que, debido a la supresión que pesa sobre nuestra querida "Solidaridad" ha quedado interrumpida. Para proseguirla, vamos a intentar publicar un semanario donde continuaremos la labor iniciada en la "Solidaridad". Este semanario se titula "Solidaridad Humana". Subscribirse.

Que los Sindicatos nos sostengan en estos momentos de prueba: a ellos ofrecemos nuestra fe y nuestro entusiasmo. La infancia y la juventud está a nuestro lado. Es hora que los Sindicatos todos también lo estén. El acto grandioso del 10 de enero, celebrado en Barcelona, al que concurrieron 50.000 personas, es garantía de lo que somos y a dónde vamos.

Por tanto, queridos camaradas, os rogamos propagéis la "Biblioteca Internacional" entre los afiliados de vuestra organización, que éstos la extiendan a sus amistades para que con el esfuerzo de todos, engrandecemos y que constituya una verdadera guía de las conciencias. Vuestro y de la causa obrera.

JOSE ANTONIO EMMANUEL

Precio de cada folleto: 20 céntimos. Desuento del 20 por ciento en todo pedido superior a cincuenta folletos. Por centenares, el 25 por ciento, previo pago anticipado.

Precio de "Solidaridad Humana": 20 céntimos ejemplar. Aparecerá todos los domingos. Suscripción trimestral, 2 pesetas.

El semanario "Solidaridad Humana" será defensor de la enseñanza racionalista, y es deber de todos sostenerla. "Solidaridad Humana" es el que pensábamos publicar con el nombre de "Francisco Ferrer".

Badalona, trimestre 1'05 Ptas.
 semestre 2'10 " "
 Provincias, trimestre 2'10 " "
 semestre 4'20 " "
 Número suelto, 15 céntimos

LA COLMENA OBRERA

Redacción y Administración
 CALLI SAN ISIDRO, 8
 No se devuelven los originales de los artículos

La enseñanza de los hechos

No me detengo a analizar las cosas que por su naturaleza ni un pequeño comentario merecen. Voy con paso firme y sereno a desmenuzar escrupulosamente aquellos hechos que por su calidad no deben quedar olvidados, sin darles la menor importancia, cuando tanta importancia tienen.

En la vida de nuestra organización, es siempre peligroso lo que por efecto de un mal interpretado criterio o un febril delirio de principios, se llega a poner en práctica, sin sondear antes el espíritu todo de la integridad colectiva.

Los hechos que valen más que todas las teorías, nos demuestran hasta dónde alcanza la mecánica responsabilidad interna, de un movimiento aislado y acosado de un enjambre de predisposiciones, al parecer externa; pero que más tarde se hacen internas, produciéndose entonces el caso equidistante de los que pugnan por equiparar los acontecimientos de fección, producidas por gente mal preparada y perturbada de sus facultades mentales, con los que llevados por un momento de entusiasmo sacrifican su vida con el único fin de ver realizados sus ensueños.

Los pugnadores para desmoralizar y desorientar a la opinión pública del verdadero causa de la cuestión, no toman en consideración lo que de por sí representa las pérdidas ocasionadas en un intervalo de misteriosa exaltación; pero si interponiéndose a que nunca respaldada la verdad en toda su claridad y grandeza por la incisión penetrante que la autoridad en ella realiza.

Hechos son estos que la masa amorfa comenta bajo el punto de vista materialista y los considera según y como las circunstancias se presentan; pero generalmente, mira estas cosas con indiferencia y las da un valor muy distinto del que en realidad tienen.

Muchas veces, influenciado el militan-

te, simpatizante u hombre consciente de lucha, por el anhelo de ver realizada la radical transformación del ambiente y de las cosas, en un plazo lo más corto posible, se lanza en plan de conquista, sin preocuparse de los demás que le rodean, confiando en que cundirá el ejemplo y será seguido de otros y otros, hasta formar una gran masa de resistencia y de combatividad.

Reconozco también que la audacia y la decisión juegan un papel importantísimo en todos los momentos de la lucha; pero antes ha de haber una preparación—no hablo del pueblo en general—, una controlación o recuento de fuerzas disponibles, para resistir el primer empuje. No habiendo esto, todo intento de revolución es una temeridad y una pérdida de energías y de hombres.

Yo entiendo que los que verdaderamente son por temperamento y convicción idealistas, deben hacer una gran propaganda prerrevolucionaria, aunque los resultados no sean del todo satisfactorios o den poco rendimiento.

Los hechos acaecidos últimamente es una razón fundamental de como se ha de estar siempre en contacto con los elementos de afinidad.

A veces, por faltas de noticias, suele producirse el mayor de los confusionismos y desorientarse por completo las multitudes, debido a que la prensa de empresa lanza por medio de sus rotativos noticias contradictorias a la marcha del movimiento.

Verdad es que la intransigencia del actual Gobierno Republicano, con la Confederación Nacional del Trabajo, es en sumo grado descabellada, estúpida y sin sentido; pues bien, conociéndole ya como lo conocemos, no debemos ser incautos, cándidos y sentimentales, cuando sólo desea aniquilarnos y aniquilar a la C. N. T.

No nos precipitemos y estemos preparados para lo venidero.

MINGO

El fracaso de un proyecto

Está demostrado que todas cuantas iniciativas partan de la Organización Obrera, para resolver problemas de fondo gravísimo, encontrarán siempre una muralla de hierro, que hará difícil que ninguna de ellas sea plasmada en una realidad viva. El solo hecho de ser presentadas por la Organización Obrera, es ya suficiente para que sean torpedeadas de la manera que sea. Para ello no se regatean medios de clase alguna y por los procedimientos de todos sabidos...

Fué en nuestra ciudad—en esta Ciudad donde los hombres que actuamos en la Confederación Nacional del Trabajo hemos pasado por todo, hasta por atracados—que los Sindicatos Obreros celebraron su segundo Congreso, para debatir problemas de orden interior de ellos, como asimismo estudiar la manera de encontrar una solución, aunque fuera en parte, al pavoroso problema de los sin trabajo en Badalona. Se nombró una Ponencia de varios camaradas para dictaminar sobre el mismo, los cuales elaboraron un Dictamen que, salvo pequeñas variaciones de forma, fué aprobado por unanimidad por todo el Congreso.

Después se llevó a las Asambleas de los respectivos Sindicatos, siendo aprobado íntegramente por todos. Pero se hizo más. Para que nadie dijera aquello: *de que los que están al frente de los Sindicatos hacen y deshacen a su antojo y capricho*, se convocó una Asamblea Magna, en donde concurrieron la casi totalidad de trabajadores badaloneses, aprobando también el Dictamen. Se organizó una manifestación monstruo para hacer entrega de aquél a la primera autoridad local, por la parte que le afectaba a colaborar el Ayuntamiento en nuestro Proyecto.

En días sucesivos se entregaron a las entidades "Unión Patronal", "Cámara de la Propiedad Urbana", "Fomento Industrial", "Mutua de Comerciantes", "Cuerpo Médico Municipal" y a todos cuantos estamentos significan, de una manera directa, no las fuerzas vivas de Badalona—ya que esto es muy discutible—sino la gente que tiene dinero; ya que sin dinero, nuestro Proyecto no habla manera de convertirse en realidad. Todos los representantes de las antes aludidas entidades eligieron—algunos hasta con bombos y platillos—el trabajo nuestro y que había que llevarlo a práctica, como lo que es, un hecho que sólo se realiza en un verdadero espíritu de sacrificio. En Badalona, en el espacio de una hora como se hizo, se la por que mucha a bastante el número de los obreros.

La Prensa, toda la Prensa sin distin-

ción de matices y banderías políticas, ensalzó el Proyecto, ofreciéndose a defenderlo siempre que fuese necesario.

En visa del resultado satisfactorio con que era acogido—a lo menos de palabra—lo elaborado por los Sindicatos Obreros, se delegó por parte de todos, al ciudadano Alcalde—que justo es reconocer que ha sido quien se ha tomado con más interés el asunto—para que convocara a todos los afectados en el Proyecto, y se nombrara a un Comité Ejecutivo, el cual se encargaría de decidir las obras a realizar, para ocupar a 250 ó 300 obreros sin trabajo de nuestra ciudad.

Se celebraron varias reuniones con representantes de cada Entidad por sí. Fueron muchas las noches que se perdieron y muy pocas las ganas—por parte de la mayoría de las entidades más arriba nombradas—que se dispusieran de una manera decidida y con entusiasmo a colaborar en lo que antes habían encontrado "excelente y bien pensado". Tuvo que ser ante la amenza de los representantes de la Federación Local de Sindicatos Obreros, de que se retirarían sino se hacía una cosa positiva, que se contrajo el compromiso formal de consultar a sus respectivos asociados para que aportaran, de una manera firme, cantidades en dinero.

Como sea que hoy carecemos de espacio y tiempo, en nuestro próximo número—y quizá en otros también—iremos exponiendo todo lo ocurrido y quienes son los responsables de que un Proyecto como el nuestro haya fracasado tan ruidosamente.

DE REDACCION

La Organización Obrera, ha nombrado redactor de una manera provisional, al camarada Vicente Turón, del Ramo de Alimentación.

En nuestro próximo número reanudaremos la publicación de nuestra sección «Flechazos» y alguna que otra más de vital interés.

Queremos hacer de LA COLMENA OBRERA el semanario que hace falta a los trabajadores de Badalona.

Por fin - después de la arbitrariedad - se ha levantado la clausura que pesaba contra nuestro local social de la calle de la Conquista.

Por fin - después de la arbitrariedad - se ha levantado la clausura que pesaba contra nuestro local social de la calle de la Conquista.

Visió Nocturna

Lluny de les miseries humanes

Es a mitja nit. Contemplo des de terra estant la immensitat del mar, d'aquest mar Mediterrani, tan ple de misteri com de bellesa.

Endins, molt endins, es veu una parelleta amorosa que dintre una cautivadora barca està jugant a joventut, a l'amor...

Mentres els meus ulls, contemplant aquesta paisatge i paisatge immens i ple de vida — la lluna, aquesta sublim mestressa de la nit, amb els seus raigs de llum platejats, peton ja vis caps d'aquella parella d'enamorats, que talment semblen els immortals Romeo i Julieta.

Mentres contemplo aquesta escena de vida i de llum, allà a ciutat, molt endins de ciutat, uns homes, plens d'orgull i d'ambicions personals, es disputen, es juguen la vida, com a feres salvatges.

La sang, aquesta sang generosa dels éssers humans, taca la innocent i productiva terra.

Quin contrast!

Oh, Déu!, tu que tot ho pots i tant poder tens, què fas parat, què fas creunt de braços? Per què ho tolereu?

Em fanis creure — oh, maledicció del Cel! — que la teva existència és un mite, és una mentida; ja que tolereu, comportes que mentres una parelleta de colons es besa i es fa l'amor, uns altres humans s'asesinen traïdorament, covardament!...

JOAN MANENT I PESAS
 Juny de 1951.

El Sr. Deulofeu «Quima llauenera» que tiene su establecimiento en la calle de Prat de la Riba (Mar), ha colaborado en el Proyecto del Paro Forzoso, con la cantidad de 50 céntimos.

Trabajadores: Efectuad vuestras compras en dicho establecimiento. Se lo merece y lo tiene bien ganado.

DE HIGIENE

El senyor Batlle no deu estar assabentat de l'estat en què es troben en qüestió d'higiene alguns dels llocs més cèntrics de la població, un d'ells, el més cèntric, "La Plana", la qual de continuar apilant-hi escombraries —serà dintre poc temps, per no dir ara mateix, un greu perill per la salut pública. És possible no hi hagi persones dintre la casa de la Ciutat que tinguin el deure de veillar per la salut dels ciutadans, prohibint i denunciant als que no compleixin les ordenances Municipals en qüestió de Sanitat? Si existeixen, no donen fe de vida, o bé serà el mal de sempre: molt bones ordenances en el paper, però sense cap resultat positiu.

D. B.

Toda la prensa local—salvo «Lluita»—han protestado, con toda vehemencia, de la clausura de nuestro local social.

¡Se lo agradecemos con toda el alma!

Tipografía · EMPORIUM · Badalona

Lo que va de ayer a hoy
 Dedicado a nuestros «amigos» del partido Republicano Radical de nuestra ciudad

!Rebeldes, Rebeldes!

"Juzgádm por lo que siempre he dicho, no por lo que digo en la por venir, que no sé si será malo o prestado."

Si habéis de ingresar en una disciplina rutinaria, de jerarquías y de pontifices, de adhesión incondicional y de respeto sin límites; si venís a continuar la obra del pasado... jóvenes, plegad la roja bandera, dejad virgenes las cuartillas, poneros los manguitos y volved al escritorio; vestíos la blusa y volved al mostrador; coged los libros y volved a la escuela, donde se fabrican hombres de provecho sobre los textos de la tradición.

Rebeldes contra todo; no hay nada o casi nada bueno. Rebeldes contra todos; no hay nadie o casi nadie justo.

Si os sale al camino un mozo y os dice: "Jóvenes, respetad a los viejos", decidle: "Mozo, entierra a tus muertos donde no los profanen los vivos".

Si os apostrofan los genes alarmados de vuestra irrupción impetuosa y resonante, contestadles: "Somos la nueva vida; Adán nace otra vez".

Llebad con vosotros un bolsillo de respeto y un costal de faltas de respeto. El respeto immoderado crea en el alma gérmenes de seridumbre.

Sed arrogantes, como si no hubiera en el mundo nadie ni nada más fuerte que vosotros. No lo hay. La semilla más menuda prende en la gruta del granito, echa raíces, crece, hiende la peña, rasga la montaña, derrumba el castillo secular, triunfa.

Sed imprudentes, como si tuvieseis atadas a vuestros pies la Victoria y la Muerte.

Sois la vida que se renueva, la naturaleza que triunfa, el pensamiento que ilumina, la voluntad que crea, el amor eterno...

Luchad, hermosa legión de rebeldes, por los santos destinos, por los nobles destinos de una gran raza, de un gran pueblo que perece, de una gran patria que se hunde.

Levantadles para que se incorporen a la Humanidad, de la que están proscritos hace cuatrocientos años.

Jóvenes bárbaros de hoy, entrad a saco en la civilización decadente y miserable de este país sin ventura, destruid sus templos, acabad con sus dioses, alzad el velo a las novicias y elevadlas a la categoría de madres para civilizar la especie; penetrad en los registros de la Propiedad y haced hogueras con sus papeles para que el fuego purifique la infame organización social; entrad en los hogares humildes y levantad las legiones de proletarios, para que el mundo tiemble ante sus jueces despiertos.

Hay que hacerlo todo nuevo, con los sillares empolvados, con las vigas humeantes de los viejos edificios derrumbados; pero antes necesitamos la catapultas.

Por culpa de los patronos, Cámara de la Propiedad Urbana y otras «hierbitas» ha fracasado el Proyecto del paro forzoso.

Trabajadores: ¡tenedlo presente!

Ultima hora:

Según nos comunica la Organización Obrera, a primeros de semana, se celebrará una

Asamblea Magna

para tratar de la orientación a seguir con el paro forzoso y de los cargos dimitidos por los presidentes de los Sindicatos.

que abata los muros y el rodillo que nivela los solares.
 Descubrid el nuevo mundo moral y navegad en su demanda, con todos vuestros bríos juveniles, con todas vuestras audacias apocalípticas.
 Seguid, seguid... No os detengáis ni ante los sepulcros ni ante los altares.
 No hay nada sagrado en la tierra, más que la tierra, y vosotros que la fecundáis con vuestra ciencia, con vuestro trabajo, con vuestros amores.

La humanidad tiene una humilde representación en este extremo de Europa, tenido como un puente para pasar a África. Es la vieja patria ibera, madre España, que tafia sus pies en dos mares y ciñe a su frente la diadema de los Pirineos.

Ni el pueblo, 18 millones de personas, ni la tierra, 500.000 kilómetros cuadrados, están civilizados.

El pueblo es esclavo de la Iglesia; vive triste, ignorante, hambriento, resignado, cobarde, embrutecido por el dogma y encadenado por el temor al infierno. Hay que destruir la Iglesia.

La tierra es ágrica, equiva, difícil; necesita que el arado la viole con dolor, metiéndole la reja hasta las entrañas; que el pico rasgue los altozanos y la pala iguale los desniveles y el palanete levante los márgenes por donde han de correr, sangrarán, los torrentes de agua que hoy derraman estériles en ambos mares; necesita colonos que penetren en su alma y descubran sus tesoros; colonos que la cultiven con amor, como los viejos árabes, caballeros del terruño, que de nuevo con ella se despesen, y auxiliados de la ciencia la fuerren a ser madre pródiga de 30 millones de habitantes y la permitan por su exportación enviar aguiluchos de su rica despensa a otros 80 millones de seres que hablan en el mundo nuestro idioma.

"Escuela y despensa", decía el más grande patriota español don Joaquín Costa.

Para crear la escuela hay que derribar la Iglesia o siquiera cerrarla; o por lo menos reducirla a condiciones de inferioridad.
 Para llenar la despensa hay que crear el trabajador y organizar el trabajo.

A toda esa obra gigante, se oponen la tradición, la rutina, los derechos creados, los intereses conservadores, el caciquismo, el centralismo, el clericalismo y la estúpida contextura de partidos y programas concebidos por cerebros vacíos en los troqueles que fabricaran el dogma religioso o el despótico político.

Muchachos, haced saltar todo eso como podáis; como en Francia o como en Rusia. Cread ambiente de abnegación. Difundid el contagio del heroísmo. Luchad, matad, morid...

Y si los que vengan detrás no organizan una sociedad más justa y unos poderes más honrados, la culpa no será suya, sino vuestra.

Vuestra, porque en la hora de hacer habréis sido cobardes o piadosos.

Alejandro Llorous
 Barcelona, 1 de septiembre de 1966.